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 1 
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL  2 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO  3 

CENTRO FEDERAL DE EDUCAÇÃO TECNOLÓGICA DE MINAS GERAIS  4 

 5 
ATA DA CENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA PRIMEIRA REUNIÃO DO FÓRUM 6 
DE COORDENADORES DOS CURSOS DE GRADUAÇÃO DO CEFET-MG. Às 7 

quatorze horas e quinze minutos do dia quatro de outubro de dois mil e vinte e 8 
três, reuniu-se, sob a presidência da Prof.ª Danielle Marra de Freitas Silva 9 

Azevedo, o Fórum de Coordenadores dos Cursos de Graduação, por meio da 10 

plataforma ConferênciaWeb, da RNP. Estiveram presentes os seguintes 11 
membros: Prof.ª Giani David Silva, Diretora-Adjunta de Graduação; 12 
Prof. Horácio Albertini Neto, Coordenador do Curso de Engenharia de 13 

Automação Industrial – Araxá; Prof. Frederico Duarte Fagundes, 14 

Subcoordenador do Curso de Engenharia de Automação Industrial – Araxá; 15 
Prof. Guilherme Alzamora Mendonça, Coordenador do Curso de Engenharia 16 
de Minas – Araxá; Prof. Leandro Henrique Santos, Subcoordenador do Curso 17 

de Engenharia de Minas – Araxá; Prof.ª Andreia de Oliveira Santos, 18 
Coordenadora do Curso de Administração – Nova Gameleira; Prof. Carlos 19 

Wagner Gonçalves Andrade Coelho, Coordenador do Curso de Engenharia 20 
Ambiental e Sanitária - Nova Suíça; Prof. Bruno André Santos, Coordenador 21 

do Curso de Engenharia de Computação - Nova Gameleira; Prof.ª Mayra 22 
Aparecida Nascimento, Coordenadora do Curso de Engenharia de Materiais – 23 

Nova Suíça; Prof.ª Isabela Labarrère Vieira Pereira, Coordenadora do Curso 24 
de Engenharia de Produção Civil – Nova Gameleira; Prof. André Leite Guerra, 25 

Coordenador do Curso de Engenharia de Transportes – Nova Suíça; 26 
Prof.ª Anna Carolina Corrêa Pereira, Subcoordenadora do Curso de 27 

Engenharia de Transportes – Nova Suíça; Prof. Everthon de Souza Oliveira, 28 
Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica – Nova Gameleira; Prof. Júlio 29 

César Guerra Justino, Subcoordenador do Curso de Engenharia Elétrica – 30 
Nova Gameleira; Prof.ª Cristina Almeida Magalhães, Coordenadora do Curso 31 

de Engenharia Mecânica – Nova Gameleira; Prof.ª Joelma Rezende Xavier, 32 
Coordenadora do Curso de Letras – Nova Suíça; Prof.ª Janice Cardoso Pereira 33 

Rocha, Coordenadora do Curso de Química Tecnológica – Nova Suíça; Prof.ª 34 
Esther Maria Ferreira Lucas, Subcoordenadora do Curso de Química 35 

Tecnológica – Nova Suíça; Prof. Gabriel Leonardo Tacchi Nascimento, 36 
Coordenador do Curso de Engenharia Química – Contagem; Prof. Anderson 37 

Moreira de Vasconcelos, Coordenador do Curso de Engenharia Civil – Curvelo; 38 
Prof. Fábio Jose Bianchetti, Subcoordenador do Curso de Engenharia Civil – 39 

Curvelo; Prof.ª Hemilly Brugnara Lara, Subcoordenadora do Curso em Design 40 
em Moda – Divinópolis; Prof. Eduardo Habib Bechelane Maia, Coordenador do 41 

Curso de Engenharia de Computação – Divinópolis; Prof. Marlon Antônio 42 
Pinheiro, Coordenador do Curso de Engenharia Mecatrônica – Divinópolis; Prof. 43 
Gustavo Montes Novaes, Coordenador do Curso de Engenharia de 44 

Computação – Leopoldina; Prof. Vinícius Barbosa Schettino, Subcoordenador 45 
do Curso de Engenharia de Controle e Automação – Leopoldina; Prof. Márcio 46 

Wladimir Santana, Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica – 47 
Nepomuceno; Prof.ª Carolini Tavares Frinhani, Coordenadora do Curso de 48 

Arquitetura e Urbanismo – Timóteo; Prof. Jorge Luis Coleti, Coordenador do 49 
Curso de Engenharia Metalúrgica – Timóteo; Prof.ª Luciana Alvarenga Santos, 50 
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Coordenadora do Curso de Engenharia Civil – Varginha e Sra. Raquel Monteiro 51 

de Souza, Secretária Adjunta de Registro e Controle Acadêmico. Foi registrada 52 

a presença de 26 (vinte e seis) membros. Verificado o quórum regimental, 53 
procedeu-se às quatorze horas e quinze minutos a Abertura da Centésima 54 
Quinquagésima Primeira Reunião do Fórum de Coordenadores. Ao longo da 55 

reunião outros 06 (seis) membros acessaram a sala de reuniões, totalizando 32 56 
(trinta e dois) membros. Aberta a sessão pela Prof.ª Danielle Marra, procedeu-57 

se à definição da pauta da reunião, a saber, 1. Apreciação das atas das 125ª, 58 

126ª, 127ª e 128ª Reuniões do Fórum de Coordenadores (ano de 2020). 59 
2. Deliberação que estabelece as diretrizes para a migração de matriz curricular 60 
dos Cursos de Graduação do CEFET-MG. 3. Informes. Sem sugestões de 61 

alterações, a pauta foi aprovada com 20 (vinte) votos favoráveis e 02 (duas) 62 
abstenções. 1. Apreciação das atas das 125ª, 126ª, 127ª e 128ª Reuniões do 63 

Fórum de Coordenadores (ano de 2020). A Prof.ª Danielle Marra disse que a 64 

apreciação das atas seriam uma a uma, considerando que algum membro possa 65 

se abster na votação de uma reunião e em outra, votar favorável. A presidente 66 
passou cada uma das atas página por página e, observadas as considerações 67 

dos coordenadores estas foram colocadas em votação. A ata da 125ª Reunião 68 
foi aprovada com 09 (nove) votos favoráveis e 12 (doze) abstenções; a ata da 69 

126ª Reunião foi aprovada com 09 (nove) votos favoráveis e 13 (treze) 70 
abstenções; a ata da 127ª Reunião foi aprovada com 09 (nove) votos favoráveis 71 

e 13 (treze) abstenções; a ata da 128ª Reunião foi aprovada com 09 (nove) votos 72 
favoráveis e 13 (treze) abstenções. 2. Deliberação que estabelece as 73 

diretrizes para a migração de matriz curricular dos Cursos de Graduação 74 
do CEFET-MG. A Prof.ª Danielle Marra explicou que após algumas reuniões no 75 

Fórum, a minuta sobre a migração de matriz curricular foi aprovada. A minuta foi 76 
enviada ao Conselho de Graduação, tendo sido modificada, considerando a 77 

decisão da maior parte dos conselheiros. Após aprovação no CGRAD, foi 78 
enviada ao CEPE para apreciação, uma vez que ela alterava alguns pontos das 79 

Normas Acadêmicas. A minuta foi distribuída no CEPE e o parecer da comissão 80 
já foi aprovado no conselho, alterando alguns artigos. A Prof.ª Danielle Marra 81 

apresentou o documento e explicou que ainda consta como minuta porque a 82 
secretaria do CEPE está formatando o documento, mas que será oficialmente 83 
uma deliberação. A Prof.ª Danielle Marra disse que o CEPE determinou que o 84 

percentual de carga horária em disciplinas cumpridas seria de 60%, justificando 85 

que a proposta de 40% do CGRAD acarretaria discrepância entre os alunos da 86 
instituição. A Prof.ª Joelma Rezende questionou se o documento base para o 87 

NDE orientar a migração dos alunos poderá ser aquele retirado do SIGAA como 88 
Relatório de Alunos com Percentual de Carga Horária. A Prof.ª Danielle Marra 89 

disse que esse relatório computa a carga horária total de disciplinas e o que deve 90 
ser observado é o relatório apenas de carga horária de disciplinas cumprida. A 91 

presidente explicou que é possível tirar outro relatório, porém os resultados ainda 92 
precisarão ser analisados. O Prof. Carlos Wagner disse que a ideia de que a 93 

pedagogia aprovou a minuta dessa forma parece equivocada, já que a Prof.ª 94 

Edna Vieira que fazia parte da comissão era pedagoga. O professor disse que 95 
foram enviados estudos para o CGRAD que comprovaram que essa 96 

porcentagem de 60% afeta de forma negativa o curso de Engenharia Ambiental 97 
e Sanitária. O professor também perguntou a respeito da representação do 98 

Fórum no CGRAD e disse que gostaria de ter acesso ao processo em que essa 99 
aprovação ocorreu para possíveis recorrências relacionadas à decisão final. A 100 
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Prof.ª Danielle Marra disse quem foram os membros que compuseram a 101 

comissão e explicou que para aprovar alguma norma, o processo é distribuído e 102 
votado pelo pleno a partir do parecer da comissão. A presidente disse que 103 
qualquer membro pode pedir vista ao processo, o que não ocorreu. A Prof.ª 104 
Danielle Marra reforçou que o parecer foi baseado na perspectiva da pedagogia, 105 

conforme informação da Prof.ª Carolina Riente, presidente da comissão, se 106 
preocupando com as diferenças que se dariam entre alunos de mesmo nível de 107 
ensino. Como representante do CGRAD no CEPE, a Prof.ª Danielle Marra 108 

explicou que a decisão de 40% para migração no Conselho de Graduação não 109 

foi unanime e na reunião do CEPE novos fatos foram apresentados na 110 
discussão. Outra questão que influenciou a votação foi o fato de que o SIGAA 111 

não relata as informações com exatidão, o que dificultaria ainda mais o trabalho 112 
dos coordenadores. Além disso, ao ser informado que o percentual de 60% foi 113 

definido pelo Fórum anteriormente, o conselho entendeu que essa seria a melhor 114 
decisão. A Prof.ª Danielle Marra apresentou o gráfico que a comissão colocou 115 

no parecer apresentado ao pleno e o explicou. O Prof. Everthon Oliveira disse 116 

que o Fórum criou a expectativa de que até o fim do semestre passado esse 117 

documento já estaria aprovado para que houvesse tempo hábil na 118 
implementação da migração em 2024/1. Considerando que o prazo atual é de 119 

três meses, o departamento e a coordenação ficarão sobrecarregados, pois além 120 
do grande volume de alunos que terão as matrículas ajustadas, novos planos 121 

terão que ser aprovados, novos horários precisão ser construídos e a preparação 122 
de quatro novos semestres. O Prof. Eduardo Habib disse que não há como 123 

definir o plano de migração, já que não há integralização dos alunos do atual 124 
semestre e a presidente disse que o plano pode ser definido mediante calendário 125 
proposto pelos coordenadores. O Prof. Bruno André evidenciou as dificuldades 126 
que o SIGAA proporciona nesta migração e a Prof.ª Danielle Marra explicou que 127 

será criada uma matriz transitória para os alunos que migrarão. A presidente 128 
sanou as demais dúvidas que surgiram na apresentação da minuta, mediante 129 
suas modificações. Diante disso, a Prof.ª Danielle Marra iniciou a programação 130 

do calendário para que o processo de migração inicie. Para tal, é necessário que 131 

seja enviado um memorando para a Secretaria de Registro e Controle 132 
Acadêmico com cópia para a Diretoria de Graduação com o percentual de 133 

migração definido, sendo sugerido, pela presidente, até o início de dezembro. A 134 
Prof.ª Joelma Rezende sugeriu que o prazo fosse 20/12. A Prof.ª Danielle 135 

Marra encaminhou as duas sugestões de prazo para votação, sendo aprovada 136 

a data de 04/12 como prazo final para o envio do memorando com 12 (doze) 137 

votos favoráveis, a proposta do dia 20/12 recebeu 04 (quatro) votos favoráveis e 138 
02 (duas) abstenções. A Prof.ª Danielle Marra disse que enviaria os relatórios 139 

disponíveis no SIGAA na próxima semana. 3. Informes. A Prof.ª Danielle Marra 140 

perguntou aos coordenadores se alguém gostaria de compartilhar algum 141 
informe. Sendo assim, a Prof.ª Giani David lembrou que os memorandos já 142 

foram enviados aos departamentos, solicitando os planos de ensino das 143 
disciplinas equalizadas que ainda não foram aprovados. A professora pediu que 144 

a coordenação requisitasse dos departamentos as respostas dos memorandos 145 
para que o semestre finalize com todos os planos dos 1º e 2º semestres 146 
aprovados. A Prof.ª Anna Carolina questionou aos coordenadores se havia 147 

alguma dúvida relacionada ao ENADE e, sem dúvidas, se dispôs a sanar futuras 148 
possíveis dúvidas. A Prof.ª Danielle Marra disse que o guia acadêmico está 149 

sendo atualizado. Sua última atualização ocorreu em 2020 e desde então houve 150 
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várias modificações. A expectativa é que o trabalho seja finalizado até na 151 
próxima semana, com a diagramação feita pela SECOM. A Prof.ª Danielle 152 
Marra disse que essa provavelmente será a última reunião com essa gestão, a 153 

depender da data de posse do próximo diretor-geral. Com isso, a presidente 154 
agradeceu aos membros pelo tempo de colaboração. A Prof.ª Giani David 155 

também agradeceu aos coordenadores pelo tempo de trabalho. Sem mais 156 
comentários, a Prof.ª Danielle Marra, agradeceu a presença de todos e 157 

encerrou a reunião às dezessete horas e vinte e três minutos e eu, Gustavo 158 
Paiva Cruz, lavro a presente ata que após lida e aprovada, será assinada pela 159 

presidente e demais membros presentes na reunião.  160 
 161 
Prof.ª Danielle Marra de Freitas Silva Azevedo 162 

Diretora de Graduação 163 

 164 
Prof.ª Giani David Silva 165 

Diretora-Adjunta de Graduação  166 
 167 

Prof. Horácio Albertini Neto 168 

Coordenador do Curso de Engenharia de Automação Industrial - Araxá 169 
 170 
Prof. Frederico Duarte Fagundes  171 

Subcoordenador do Curso de Engenharia de Automação Industrial - Araxá 172 
 173 

Prof. Guilherme Alzamora Mendonça 174 

Coordenador do Curso de Engenharia de Minas – Araxá 175 

 176 
Prof. Leandro Henrique Santos  177 

Subcoordenador do Curso de Engenharia de Minas - Araxá 178 
 179 
Prof.ª Andreia de Oliveira Santos  180 

Coordenadora do Curso de Administração – Nova Gameleira 181 

 182 
Prof. Carlos Wagner Gonçalves Andrade Coelho 183 

Coordenador do Curso de Engenharia Ambiental e Sanitária - Nova Suíça 184 
 185 
Prof. Bruno André Santos 186 
Coordenador do Curso de Engenharia de Computação - Nova Gameleira 187 

 188 
Prof.ª Mayra Aparecida Nascimento 189 

Coordenadora do Curso de Engenharia de Materiais – Nova Suíça 190 
 191 
Prof.ª Isabela Labarrère Vieira Pereira 192 

Coordenadora do Curso de Engenharia de Produção Civil – Nova Gameleira 193 
 194 
Prof. André Leite Guerra 195 

Coordenador do Curso de Engenharia de Transportes – Nova Suíça 196 

 197 
Prof.ª Anna Carolina Corrêa Pereira 198 

Subcoordenadora do Curso de Engenharia de Transportes – Nova Suíça 199 
 200 
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Prof. Everthon de Souza Oliveira 201 

Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica – Nova Gameleira 202 
  203 
Prof. Júlio César Guerra Justino 204 

Subcoordenador do Curso de Engenharia Elétrica – Nova Gameleira  205 
 206 

Prof.ª Cristina Almeida Magalhães 207 

Coordenadora do Curso de Engenharia Mecânica – Nova Gameleira 208 

 209 
Prof.ª Joelma Rezende Xavier  210 

Coordenadora do Curso de Letras – Nova Suíça 211 
 212 
Prof.ª Janice Cardoso Pereira Rocha 213 

Coordenadora do Curso de Química Tecnológica – Nova Suíça 214 

 215 
Prof.ª Esther Maria Ferreira Lucas 216 

Subcoordenadora do Curso de Química Tecnológica – Nova Suíça 217 
 218 
Prof. Gabriel Leonardo Tacchi Nascimento 219 

Coordenador do Curso de Engenharia Química - Contagem 220 
 221 
Prof. Anderson Moreira de Vasconcelos 222 

Coordenador do Curso de Engenharia Civil - Curvelo 223 
 224 
Prof. Fábio Jose Bianchetti 225 

Subcoordenador do Curso de Engenharia Civil - Curvelo 226 

 227 
Prof.ª Hemilly Brugnara Lara  228 

Subcoordenadora do Curso em Design em Moda - Divinópolis 229 
 230 
Prof. Eduardo Habib Bechelane Maia  231 

Coordenador do Curso de Engenharia de Computação - Divinópolis 232 

 233 
Prof. Marlon Antônio Pinheiro  234 

Coordenador do Curso de Engenharia Mecatrônica – Divinópolis 235 

 236 
Prof. Gustavo Montes Novaes 237 

Coordenador do Curso de Engenharia de Computação - Leopoldina 238 
 239 
Prof. Vinícius Barbosa Schettino  240 

Subcoordenador do Curso de Engenharia de Controle e Automação – 241 

Leopoldina 242 
 243 
Prof. Márcio Wladimir Santana 244 

Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica – Nepomuceno 245 

 246 
Prof.ª Carolini Tavares Frinhani 247 

Coordenadora do Curso de Arquitetura e Urbanismo - Timóteo 248 
 249 
Prof. Jorge Luis Coleti 250 
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Coordenador do Curso de Engenharia Metalúrgica - Timóteo 251 

 252 
Prof.ª Luciana Alvarenga Santos 253 

Coordenadora do Curso de Engenharia Civil – Varginha 254 
 255 
Sra. Raquel Monteiro de Souza 256 

Secretária Adjunta de Registro e Controle Acadêmico 257 


